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        Aos VINTE E OITO  de JANEIRO  de MIL NOVECENTOS  e NOVENTA  e NOVE 
        reuniu,  extraordinariamente,  na   sequencia  de  deliberacao  da 
        reuniao da Camara de 99-01-20, o  executivo  municipal  tendo como 
        convidados o executivo da  Junta  de  Freguesia  de Porto Covo, os 
        tres arquitectos  municipais  e,  ainda,  as  Senhoras Engenheiras 
        Celia Marques e Paula Marcal: ------------------------------------ 
 
        PRESIDENTE: - MANUEL COELHO CARVALHO, que  presidiu aos trabalhos. 
 
        VEREADORES: - JOSE CARLOS DOS SANTOS GUINOTE 
                    - JOSE ARCANJO FERREIRA COSTA 
                    - NUNO JOSE GONCALVES MASCARENHAS 
                    - ANTONIO RUI FOLQUES DA COSTA PIMENTA 
                    - ANTONIO JOSE NOGUEIRA DE ALMEIDA 
 
        FALTA JUSTIFICADA: - MARIA DA GRACA MATIAS PAIS BARROS RODRIGUES 
 
        Sendo a hora designada pelo Sr. Presidente, foi  declarada  aberta 
        a reuniao,  eram  17.00  Horas.----------------------------------- 
 
        I - PONTO UNICO DA ORDEM DE TRABALHOS: --------------------------- 
 
        -  APRECIACAO, DISCUSSAO E  APROVACAO  DOS RESULTADOS DO INQUERITO 
        PUBLICO DO PLANO DE URBANIZACAO DE PORTO COVO:-------------------- 
 
        Na sequencia  da  exposicao  para  consulta  publica dos elementos 
        fundamentais do Plano  e  presentes  as observacoes recolhidas, de 
        acordo  com  o  artigo  14.  do  DL  n.  69/90,  foram  as  mesmas 
        enviadas   para   a  equipa   autora   do  Plano,  que  apresentou 
        justificacao e resposta para as mesmas.--------------------------- 
 
         1 - Exposicao apresentada  pela  populacao  e  Grupo de Amigos de 
        Porto Covo sobre  a  imposicao  da  Direccao  Regional de Evora do 
        IPPAR de criacao da Zona Especial de Proteccao do Largo Marques de 
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        Pombal. ---------------------------------------------------------- 
        Expoe a equipa que nao podera aqui ver-se uma imposicao (que a lei 
        nao permite) mas antes uma proposta daquela Direccao Regional.---- 
 
        Alias as Zonas  Especiais de  Proteccao referem-se sempre a imovel 
        classificado e o Largo  Marques  de  Pombal  esta ainda em vias de 
        classificacao enquanto  conjunto  edificado,  so  depois se podera 
        promover a Zona Especial de Proteccao.---------------------------- 
        O Sr.  Vereador  Guinote  referiu  que  parece  haver  aqui grande 
        contradicao  porque  o  que  esta  em  causa  nao  e  um  Plano de 
        Salvaguarda, e parece que o Porto  Covo necessita mais de um Plano 
        Integrado e nao de um Plano de Salvaguarda. ---------------------- 
 
        Foi referido pelo Sr. Arquitecto Ricardo que a Camara Municipal de 
        Sines tem encomendado um Plano  de  Pormenor  para esta area. ---- 
        O Largo Marques de Pombal e um conjunto em vias de classificacao e 
        por isso tem uma zona de proteccao  de 50 m.  So dentro desta zona 
        o IPPAR possui legitimidade  para  emitir parecer vinculativo.  So 
        apos a classificacao  definitiva  podera  ser eventualmente criada 
        uma zona especial de proteccao  de  maiores dimensoes o que nao se 
        justifica por o  conjunto  em  questao  ser  bastante recente e ja 
        bastante desiquilibrado, pelo  que  e  importante  a elaboracao do 
        Plano de Pormenor para requalificar esta zona. ------------------- 
 
        O Sr. Presidente da Junta de  Freguesia de Porto Covo referiu que, 
        em conversa com o Vice Presidente da  CCRA lhe foi dito que a Zona 
        Especial de  Proteccao  a  criar  seria  para  o  Largo Marques de 
        Pombal, ja que nao fazia  sentido  alarga-la  a toda a Zona Urbana 
        consolidada como inicialmente se tera pensado.-------------------- 
 
        O Sr. Vereador  Ferreira  Costa  explicou  que  a  zona em vias de 
        classificacao vai ate 50  m  a  volta  do Largo Marques de Pombal. 
        Para alem desta linha  nao  e  necessario  parecer previo do IPPAR 
        para construcOes ou reconstrucoes.-------------------------------- 
 
        O Sr. Presidente da Junta  referiu  que  o  que o preocupa nao e o 
        Largo, mas fora dele. -------------------------------------------- 
 
        O Sr. Vereador Ferreira Costa  referiu  que o Plano de Pormenor ja 
        encomendado ira regular essas  situacoes,  e  para  alem do mais o 
        G.T.L. de  Porto  Covo  acompanhara  de  muito  perto  todas essas 
        operacoes. ------------------------------------------------------- 
 
        Lembrou, ainda, o  Sr.  Vereador  Guinote  que  o Plano nao devera 
        comprometer a hipotese de ampliacao de primeiro andar. ----------- 
 
        Conclusoes - UNOP - 1: ------------------------------------------- 
        Deliberado, por unanimidade: ------------------------------------- 
        - Rever o indice de  construcao  da   Zona Antiga que e irrealista 
        face ao existente. Definicao, caso  a  caso, de forma a permitir a 
        construcao de  primeiro  andar,  visto  que  o  i.c.  proposto nao 
        permitira o aumento das  construcoes  (Nao   deve  ser previsto no 
        Plano de Urbanizacao mas sim no Plano de Pormenor).--------------- 
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        - Retirar a zona  nao  Aedificandi  em  torno  do Largo Marques de 
        Pombal. ---------------------------------------------------------- 
        Independentemente  dos  tramites  legais  obrigatorios  que  serao 
        cumpridos apos classificacao, nao  e  de  aceitar  a  previsao  de 
        Zona Especial de Proteccao para toda a Zona Antiga. -------------- 
 
        EXPO 1 - O Sr. Vereador  Ferreira Costa leu a exposicao de Anabela 
        Kemp Silva sobre o perimetro urbano de Porto Covo.---------------- 
 
        Conclusoes sobre o Perimetro Urbano:------------------------------ 
        Deliberado, por unanimidade, alargar o perimetro urbano a Nascente 
        englobando as propriedades com habitacoes ja existentes;---------- 
        Compensar o indice de construcao/habitante por ha  com  a  UNOP 7. 
        Este   alargamento  a  incluir  neste  Plano  so  sera  plenamente 
        eficaz  apos  a  Revisao   do   Plano  Director  Municipal  que  o 
        contemplara. ----------------------------------------------------- 
 
        Zona Multi-usos: ------------------------------------------------- 
        Deliberado,  por  unanimidade,  alterar   a  zona  de  actividades 
        economicas  para  a  area  envolvente  do  Cemiterio  (na UNOP 5), 
        conforme tambem e proposta da Junta de Freguesia. ---------------- 
 
        A UNOP 9 passa para Habitacao 
        A SUBUNOP 5.1 mantem-se Zona Multi-usos 
        A SUBUNOP 5.3 e destinada para Zona Desportiva 
 
        EXPO 2 - Dra. Adelina Almeida, sobre loteamento da Eira Nova:----- 
        E indeferida a presente reclamacao por nao se considerar aceitavel 
        aumento do indice de construcao ampliando com mais um lote.------- 
 
        EXPO 3 - Junta de Freguesia de Porto Covo:------------------------ 
        A questao do perimetro urbano ja  foi vista no ponto sobre o mesmo 
        tema.------------------------------------------------------------- 
        Por outro lado e aceite,  por  unanimidade,  que o Centro de Saude 
        seja englobado no Centro Civico.---------------------------------- 
        A Igreja sera localizada na  area  do Centro Civico voltada para o 
        lado do Mercado.-------------------------------------------------- 
 
        EXPOSICOES ns.4, 5, 8, 9 e 10: As sugestoes foram contempladas com 
        a alteracao do perimetro urbano ampliando-o a Nascente.----------- 
 
        EXPO 6 Apesar de redigida em Ingles foi aceite. Recomenda o uso de 
        canalizacoes em PVC ou PE. --------------------------------------- 
 
        EXPO 7 - A zona de Reserva  Ecologica junto da Praia da Cerca Nova 
        apesar de surgir na planta 8  como compromisso municipal H esta de 
        acordo com este Plano fora do Perimetro Urbano.------------------- 
 
        EXPO 11 - A proposito do art. 9 do Regulamento.------------------- 
        A Camara considera que se trata  de  recomendacao e pensa que e de 
        ter em conta que  as  intervencoes  urbanisticas na Zona Historica 
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        sejam preferencialmente  da  responsabilidade  de arquitectos.  As 
        restantes questoes colocadas foram contempladas.------------------ 
 
        INFRAESTRUTURAS: ------------------------------------------------- 
 
        A Sra. Eng. Celia  Marques  comecou  por  referir que em termos de 
        saneamento basico  a  peca  desenhada  existente  e manifestamente 
        insuficiente ja que nem sequer e um levantamento do existente. --- 
        Um Plano de Infraestruturas necessita de mais ja que nem sequer ha 
        pecas escritas ... ----------------------------------------------- 
 
        O Sr. Vereador  Guinote  referiu  a  proposito  que se ha consenso 
        quanto as  questoes  urbanisticas,  o  mesmo  nao  acontece com as 
        infraestruturas de Saneamento Basico.  O mesmo acontece com a rede 
        electrica e devera ser  pedido  a  equipa  tecnica que reformule e 
        desenvolva  o trabalho nestas areas. ----------------------------- 
 
        O  Sr.  Vereador  Ferreira  Costa  salientou  que  o  Plano  nao e 
        suficiente e esclarecedor. --------------------------------------- 
        Entende a Camara  que  deve  haver  plantas  separadas para Aguas, 
        Esgotos Pluviais e Domesticos, Rede de Electricidade e telefones.- 
 
        Conclusao: ------------------------------------------------------- 
 
        De acordo com  a  legislacao  actual  devem ser reformuladas todas 
        as pecas desenhadas e elaboradas  pecas escritas, desenvolvendo-as 
        para dar cumprimento integral a legislacao em vigor. ------------- 
        As diversas redes e  vias  previstas  devem estar dimensionadas em 
        termos de densidades previstas para as diversas UNOPS.------------ 
 
        Devem, ainda, ser previstas  bacias  de drenagem pluvial em funcao 
        da impermeabilizacao prevista, qual o destino final e que cuidados 
        devem ser tomados. ----------------------------------------------- 
 
        CONCLUSAO GERAL: ------------------------------------------------- 
        Aprovado, por unanimidade e  o  consenso  da Junta de Freguesia, o 
        Plano de Urbanizacao de  Porto  Covo, com as alteracoes constantes 
        da presente acta. ------------------------------------------------ 
 
        Comunique-se a equipa  tecnica  autora  para  o tratamento devido, 
        assim como a CCRA,  IPPAR,  Direccao  Geral dos Desportos e outras 
        entidades ouvidas. ----------------------------------------------- 
        Informem-se todos os exponentes do  tratamento que tiveram as suas 
        reclamacoes/sugestoes. ------------------------------------------- 
 
        II - ENCERRAMENTO:----------------------------------------------- 
        E, nao havendo  mais  assuntos  a tratar,  o  Exmo. Sr. Presidente 
        declarou encerrada a reuniao. Eram 19.30 horas.------------------- 
 
        E eu, ____________________________,  Lidia  Maria Silvestre Afonso 
 
        de  Magalhaes,  Secretaria   do   orgao   executivo  municipal,  a 
        subscrevi. ------------------------------------------------------- 
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                                      O PRESIDENTE, 
 
                                      ------------------------------------ 
 
 
                                      OS VEREADORES, 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 
 
                                      ------------------------------------ 


